

La Noticia Republicana

La Junta Directiva del Partido Republicano, conciente de que, para conducir el combate que necesita sostenerse contra los partidos opuestos no hay tribuna más eficaz que la del diario no omitió esfuerzo ninguno para dotar a la causa de un órgano oficial de publicidad y nos hizo el favor de honrarnos poniéndolo a nuestro cuidado.

Cogido ya el control del periódico, y organizadas sus diversas dependencias, debemos decir a nuestros lectores a dónde vamos y cuál es el propósito de trabajo.

Cientes estamos que nuestras actuaciones al frente de esta hoja, más que en bien o en mal de nuestros nombres personales, ha de redundar en honra o desdoro de la causa que defendemos y sobre nuestros hombros pesa, por lo tanto, una tremenda responsabilidad. Por eso es que hoy llamamos a compartirla a todos los afiliados de la causa republicana, pidiéndoles su más eficaz colaboración y su ayuda apreciable en los puntos que enumeraremos.

Necesitamos, en primer lugar, mucha circulación para esta hoja: ella tratará de ser el caracterizado vocero de nuestras diáfnas y honradas ideas y es de desearse, por ello, que su lectura se difunda en la mayor posibilidad: que nuestras doctrinas y nuestros pensamientos sean conocidos, discutidos y analizados por el mayor número de ciudadanos.

En segundo término tenemos que declarar que este periódico es del pueblo y para el pueblo: para que esto se cumpla, es necesario que las columnas de "LA NOTICIA REPUBLICANA" recojan la voz popular y sean tribuna de discusión y de análisis; periódico de lucha, es la mejor arma de defensa y de ataque puesta al servicio de la causa republicana y al servicio de los republicanos de todo el país. La política grande, la nacional, se divide en tantas facetas como municipios y poblaciones hay dentro de la República; y el que se empeña por el mejoramiento de la política grande, está empeñado, asimismo, en el mejoramiento de la pequeña

y viceversa: de allí que la discusión y el debate sean sobre numerosísimos temas, todos de salud pública.

Por otra parte y necesitando hacer de nuestra hoja un diario que sea lo más completo, puesto que con justicia los lectores nos reclaman los hagamos crónica de los más salientes acontecimientos ya de dentro como de fuera del país, a ello hemos de dedicar parte de nuestro esfuerzo cotidiano, y así conseguiremos cada lector, además del pan doctrinario de nuestro credo, la información exacta y verídica de aquellos sucesos que, por su realce, merezcan ser conocidos en la amplitud que demanden.

Todo este esfuerzo ocasiona gastos ingentes: los diarios no viven sino del favor de sus lectores y es por eso que, además, pedimos a nuestros agentes su más activa cooperación para dar auge a la empresa a cuyo frente estamos.

Siendo como somos el órgano oficial del Partido Republicano por nuestro medio habla toda una agrupación de ciudadanos: y con la fe completa de que nuestra causa es honrada, justa y caballerosa, estamos en la obligación de no deslucirla ni mermarle sus méritos reales. Para ello se impone que combatamos leal y caballerosamente procurando dignificar nuestra labor con la idealidad limpia y diáfana de nuestras ideas. Y esto lo podemos conseguir los republicanos sin mayor esfuerzo: para que resplandezcan nuestra bandera y nuestro abanderado no necesitamos empuñar de modo innoble y con vedadas armas banderas ni abanderados de opuesto campo. Preferimos, como los hidalgos del poema, caer bajo la vileza del garrote que mancillar los inclitos aceros.

Esta norma a la que nos ajustaremos en todo, ha de ser del agrado unánime de todos los correligionarios, porque ella interpreta fielmente el espíritu de nobleza que aliena al Partido Republicano.

Ligero zarandeo de la Directiva Echandista en Heredia

¡Cómo se forran los godos!

La derrota sufrida por los echandistas con la arrolladora Directiva Central Jimenista de esta capital, la quisieron contrarrestar antes que la publicación de la Directiva de la ciudad de Heredia, donde hacen trabajos inauditos para contrarrestar las filas republicanas.

La Directiva publicada que al canza a 353, queda totalmente despedazada, como puede verse a continuación, pues en ella aparecen extranjeros, chinos italianos, y de otros lugares, menores de edad, personas imposibilitadas para el sufragio, muertos, y hasta mujeres.

Presidentes Honorarios:

Julio Sánchez Lépiz, es lo mejor del partido pero no es de esta ciudad.

Don José Manuel Peralta es vecino del Naranjo.

Don Vicente Fernández es sildito español, canario.

Don Octavio Morales, no es echandista.

Don Joaquín Figuls es español.

El Dr. Santiago Zamora Ch. aparece también en la Directiva de San José.

Don Ricardo Castro R. vive en El Higuito.

El profesor Dobles Segreda, en su carta al candidato y solicitada por éste, demuestra que es vecino de Alajuela.

Don Silvio Negrini Protti es italiano y próximamente sale para su patria, para no presenciar la derrota.

Don Pedro Gutiérrez reside actualmente en San Rafael, y es de San Francisco.

Don Alfonso Sánchez R. no se conoce en la ciudad.

Don Fernando Murillo reside en San Antonio de Belén.

Don Pio Chaverri es Presidente Honorario del Volismo.

Don Nicasio Espeleta es español.

Don Felipe Peñaranda es vecino de San Rafael.

Don Isidro Villalobos V. es neutral, y en todo caso vive en Lagunilla.

El Lic. don Francisco Dobles S. es actualmente vecino de Santo Domingo y Vicepresidente.

Secretarios Auxiliares:

Alberto Hütt es alemán.

Oscar Sánchez es menor y de San Francisco.

Oscar Negrini es menor e italiano.

Gonzalo Trejos Trejos es menor.

Crisanto Dobles S. está inscrito en San José y en la de aquí.

Jefes de Propaganda:

Joaquín Campos es vecino de Barba.

Julio Sánchez no es echandista y está repetido.

Godofredo Rigioni es italiano. Ernesto Quesada es menor.

Vocales:

Juan Araya, el primer vocal, no sólo está repetido sino que reside actualmente en Taboga.

Raimundo Lizano vive en Grecia.

Victor Manuel Arroyo, Emilio Argüello, Juan Arroyo, Odilio Borbón, Juan José Borbón, Edmundo Balmaceda, Andrés Balmaceda, Lorenzo Bonilla, Pedro Campos, Antolín González, Jesús Fernández, Ramón Zamora y otros no son echandistas.

Cecilio Alvarez es jimenista. José Achú es chino no naturalizado.

Enrique Araya es vecino de San Mateo.

Manuel Bonilla aparece repetido.

Joquín Calivá vive en Santa Bárbara, y como don Francisco Calivá, es italiano.

Son menores entre otros: Alvaro Cartín, Rosendo Chaverri, Juan de Prado Cartín, Saturnino Lizano B., Gonzalo Madridal, Víctor Matamoros, Arnoldo Quesada, Antolín González.

Son republicanos jimenistas: Manuel Castro Sánchez, José Antonio Castro Sánchez, sobrinos de don Julio Sánchez Lépiz, Félix Hernández y Francisco Hernández.

Anastasio Hernández no vive en Heredia.

Aquiles Gutiérrez es vecino de Puntarenas.

Domingo González Z. es vecino de Barba.

Rudceindio Rojas es vecino de Goicoechea.

Luis Zumbado es vecino de Barba.

Francisco Villalobos G. aparece repetido.

Luis Villalobos no es de Heredia.

Gerardo y Domingo Borbón estuvieron en nuestras oficinas para protestar, pues ellos son volistas.

Moisés Salas, músico, es neutral.

José A. Rodríguez es jimenista.

Victor Zamora está muerto hace años, y para terminar, todavía no se le ha dado el voto a las mujeres para que vote doña Policarpa Zumbado.

Para terminar, ni con peones municipales, ni con lcs del señor Sánchez Lépiz podían echandistas ganar al partido que proclama al Lic. don Ricardo Jiménez O., para el período de 1924 a 1928 como Presidente de la República.

En una edición próxima daremos la Directiva de la ciudad de Heredia, para que el pueblo costarricense pueda juzgar y pesar al mismo tiempo.

Saludamos atentamente al compañero, deseándole mucho éxito y larga prosperidad.

Telegrama de San Rafael de Heredia

Domingo, 13.—

A LA "NOTICIA REPUBLICANA"

Hoy, a la salida de misa efectuóse reunión jimenista con numerosa y selecta concurrencia.

Oradores: Licenciados Juan Rafael Arias y Bernardo Benavides, estuvieron muy oportunos y aplaudidos.

San Rafael sigue siendo jimenista fiel al pabellón azul.

La Directiva se envió de dentro de poco; en ella hay más de 500 firmas.

CORRESPONSAL

El Echandismo se acaba vean la prueba

Yo, Pedro Oviedo Arguedas, protesto del abuso cometido por los echandistas al ponerme en su Directiva, pues yo nunca he sido ni seré echandista, y mucho menos ahora que ese partido se va a acabar, porque toda la gente se les está yendo.

Soy jimenista.

Pedro Oviedo Vargas Heredia, mayo de 1923.

Testigos: Fabio Ugalde U. Testigo, Felipe Arce.

La velada de hoy

Esta noche, en el Nacional, se efectuará la gran velada que ha venido preparándose en honor de la culta dama y ameritada artista doña Zelmira Segreda de Capella y en la que tomará parte la compañía Ughetti, llevando a la escena la bella ópera *La Mazurka Azul*.

Justo homenaje a la distinguida dama al que nos unimos sinceramente y que será aprobado por la sociedad unánimemente.

Enfermo

Repentinamente ha enfermado el niño Rodrigo Sánchez, hermano de nuestro compañero de trabajo don Carlos L. Sánchez. Por el restablecimiento del enfermo hacemos cordiales votos.

Don Baltazar Baldoceda no es agrícola

El importante vecino de Liberia don Baltazar Baldoceda, fué incluido y publicado en las listas de la directiva echandista de Liberia.

El señor Baldoceda, a quien mucho conocemos como hombre de convicciones sinceras y amante de las buenas causas, ha declarado que él no es echandista.

Humo de pajas es el godismo por todas partes.

EL 28 DE ABRIL

El distrito de San José de Heredia antes Bareal, es Jimenista

Los valientes habitantes de ese distrito, que acaban de construir una ermita con sus esfuerzos,—muy agradecidos con los beneficios que recibieron del Gobierno del Licenciado don Ricardo Jiménez, se reunieron y acordaron acuarpar su candidatura para la Presidencia de la República, formando la siguiente hermosa directiva:

Presidentes Honorarios

- Rosendo Carmona
- Rafael Arguedas
- Carmen Arguedas
- Tranquilino Bogantes
- Ricardo Rivas
- Vicente Miranda

Presidentes efectivos

- Ramón Bolaños
- Ramón Amelio Alvarez

Vicepresidentes

- Rafael Cascante Solís
- Rafael Carmona

Secretario

- Francisco Arguedas

Prosecretario

- Saturnino Oviedo

Tesorero

- Ricardo Rivera

Jefe de Propaganda

- José Montoya

Vocales

- Mario Miranda Oviedo
- Rubén Miranda Bolaños
- Manuel Calvo Acuña
- Joaquín Garro Ramos
- Rafael Garro Arguedas
- Graciliano Bolaños Arguedas
- Ismael Garro Chacón
- Isidro Villalobos
- Gabriel Arguedas Saborío
- Rubén Porras Acosta
- Ramón Vega
- Anado Porras Acosta
- Juan Acuña
- Rafael Campos Vega
- Joaquín Campos
- Nicolás Villalobos
- José Hernández
- Julián Alvarez
- Juan Montoya
- Domingo Cárballo
- José Ledezma
- Isidro Cárballo
- Ramón Mora
- Guillermo Ramírez
- Diego Arce
- Ramón Arce
- Juan Arce
- Vicente Chaves
- Abelardo Chaves
- José Hernández Loiza
- Juan Sánchez
- Cecilio González
- David Alvarez
- Pablo Alvarez
- Pablo Alvarez
- Juan Gutiérrez
- Jaime Alvarez
- Jesús Rodríguez
- Rafael Ramírez
- Rafael Ma. Carmona
- Francisco Vega
- Santana Mora
- Manuel Sibaja
- Juan Cerdas
- Francisco Carmona
- Julián Picado
- Raimundo Camacho
- Juan Murillo h.
- Juan G. Vilchez
- Antonio Vilchez
- Mauro Brenes
- Juan González

El día primero de mayo de 1914 se reunió el Congreso Constitucional, y organizado que fué su directorio y juramentados los nuevos miembros electos para la renovación de la mitad de la Cámara, se acordó continuar en sesión permanente hasta poner fin a la elección de Presidente de la República y Designados para el desempeño de la Presidencia en caso de falta de su titular.

Se comenzó por conocer de las renunciaciones presentadas por los dos candidatos que en los comicios alcanzaron mayor número de sufragios. Ambas renunciaciones fueron admitidas. Se procedió luego a nombrar Designados y se dió la primera Designación al Lic. don Alfredo González Flores, a quien se llamó para el ejercicio de la Presidencia por todo el período constitucional, (1914-1918); señalándose para la toma de posesión el día 8 del citado mes de mayo.

Todo esto se hizo a estilo militar, a golpe de caja, sin efímeras discusiones, votando los diputados en bloque, sin compasión ni miramiento del enemigo, formado en ese instante de seis civilistas de primera magnitud, valientes, esforzados, algo más ardorosos de lo preciso, resueltos a cobrar caro el desaguisado que, conforme a su leal saber y entender, se le hacía a su partido.

Sus discursos incendiaban el salón, y sus escritos de protesta ahí están para que figuren en los patrios anales, en el periódico oficial de 6 de mayo, 1914, pág. 463 y 464.

En este acto de la elección de Designados, el bloque gonzalista subía a 34 diputados que, con tres votos en blanco, elevóse al número de 37 diputados.

Esos treinta y siete ciudadanos son quienes responden al país de los hechos y determinaciones de aquel día, tan fecundo en consecuencias de todo género.

Seis fueron los diputados protestantes, y justo es que se recuerden sus nombres, a saber:

- Lic. don Luis Anderson.
- Lic. don Arturo Volfo.
- Lic. don Francisco Ferron.
- Lic. don Aristides Agüero.
- Don José J. Esquivel y
- Don Manuel J. Grillo.

RESUMEN:

Diputados gonzalistas	37
Diputados protestantes	6
TOTAL	43

Igual exactamente al número de diputados en Cámara Plena.

Pensamos que quien haya tenido la paciencia de leer nuestra relación, jamás pondrá en duda el hecho de que debió don Alfredo González Flores al doctor Durán y su partido, la Jefatura Suprema de la Nación.

El regalo de diecisiete votos compactos, sin erogación de un céntimo por vía de reembolso de los ingentes gastos electorales, que pasaron de ochenta mil colones de oro (o poco menos) era y fué, en verdad, un regalo más que regalo.

La paternidad del doctor Durán no fué bastarda sino franca, resuelta, legalmente reconocida.

Así, en su renuncia fechada el 28 de abril, se expresó de esta manera:

"Habiendo el señor Lic. don Máximo Fernández presentado su renuncia formal al Congreso Constitucional del derecho que la constitución le confiere de que sea su nombre discutido en oposición al mío, en la elección que deba verificar la Cámara para el cargo de Presidente de la República, por ser nosotros los dos que obtuvimos mayor número de sufragios en las elecciones verificadas el 7 de diciembre último, el infrascripto presenta a su vez análoga renuncia, con el objeto de que la Cámara declare en el mismo acto, y de acuerdo con la atribución tercera del artículo 73 de la constitución política, que no procede a efectuar la elección, y llame acto continuo al ejercicio del Poder Ejecutivo, por el próximo período constitucional de cuatro años, al Primer Designad electo, Lic. don Alfredo González Flores.

Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

Inyección Diploica

Ultimo procedimiento para hacer cualquier clase de tratamiento dental absolutamente sin dolor.

OFICINA: 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.

- Rosendo Villalobos
- Donato Rivas
- Alejo Solís
- Manuel Garbanzo
- Manuel Sánchez
- José Segura
- Alfredo Murillo
- Victor Fallas
- José Gómez
- Gabino Sánchez

LEA "LA NOTICIA REPUBLICANA"

AMERICA

MARTES 15 de mayo de 1923

Compañía MARINA UGHETTI

— en el —

TEATRO NACIONAL

Gran velada en honor de

Doña Zelmir de Capella

La preciosa opereta en 3 actos

LA MAZURKA AZUL

De gran éxito!

VARIEDADES

MARTES 15 de mayo de 1923

Gran éxito de los divertidos

y cómicos artistas

LES TRIANON

Todo el mundo a reírse esta

noche.

P. PEREZ ZELEDON

(CONTINUARA)

Teatro Trébol

CONTINUAN LAS SERIES

Esta noche en la tanda de las siete termina la avinajada serie de arte y valor EL BLANCO TRAGICO cuyo intérprete es nada menos que EDDIE POLO, el hombre más valeroso de cuantos trabajan para la pantalla.

En la tanda de las ocho y treinta continúan los episodios de LA FORTUNA FATAL, o sea la grande y maravillosa serie de la eminente Helen Holmes.

Estas dos películas han sido en estos días el verdadero acontecimiento.

Directiva provisional del Partido en Guadalupe

Presidentes Honorarios

- Enrique Jiménez N.
- José Montero A.
- Máximo Zeledón Jiménez
- Belfort Mora
- Victorino Gutiérrez A.
- Juan Burgos P.
- José María Blanco G.
- Juan Chinchilla
- Nemesio Calvo S.
- Alejo Jiménez G.
- Zenón Lizano
- Silverio Ortiz M.
- Jesús Retana S.
- Napoleón Rojas P.
- José Salazar G.
- José María Blanco M.
- Carlos Kuhlmann S.

Presidentes Efectivos

- Oscar Montealegre G.
- José Quesada J.

Vicepresidentes

- Nicolás Zeledón F.
- Adolfo Jiménez V.
- Bruno Gutiérrez G.
- Jaime Solís B.
- Balbanero Rojas M.
- Reginaldo Salazar Ch.

Secretarios

- Carlos Fonseca
- Carlos Fonseca Sáenz
- Máximo Zeledón Jara
- Juan Luis Vargas G.

Prosecretarios

- Daniel Blanco B.
- Manuel de Jesús Jiménez L.
- Ricardo Jiménez A.
- Gabriel Vargas F.

Tesoreros

- Ottón Jiménez L.
- Manuel Núñez H.

Jefes de Propaganda

- Juan Montero Q.
- Tobías Rodríguez V.

Cuerpo de Propaganda

- Luis Jiménez A.
- José Angel Chaves P.
- Bento marín Q.
- José María Rodríguez M.
- Rubén Guajerez G.
- Hipólito Brenes G.
- Salvador Gutiérrez M.
- Antonio Torres A.
- Filadelfo Vargas Montero
- Miguel Esquivel B.
- Teófilo Madrigal
- Cayetano Méndez Q.
- Dario Angulo M.
- Trinidad Solís
- Carlos Barrantes V.
- Arnulfo Zeledón B.

Vocales

- Luis Arroyo V.
- Miguel Avendaño V.
- Pedro Aguilar U.
- Leonidas Arias V.
- Clodomiro Araya J.
- Eliose Araya M.
- Gabriel Araya J.
- Baudilio Araya M.
- José Manuel Araya G.

B

- Abel Ballester C.
- Ramón Barahona Z.
- Mirervino Ballester
- José Blanco B.
- José María Barboza D.
- Bernabé Ballester M.
- Salvador Blanco L.
- Pantaleón Brenes C.
- José María Barrantes V.
- Eldido Barrantes V.
- Célimo Barrantes
- Juan Luis Barrantes
- José Barrientos Cruz.

C

- Anthal Chaves
- Antón Chaverria M.
- Pablo Calvo R.
- Victor Manuel Calvo E.
- Matías Carmona B.
- Elías Corleto G.

Pasa a la 3a. página

Una Biografía

III

No crean, no, los amables lectores, que fuera necesaria a nuestro Pacheco la permanencia en los altos puestos oficiales, para hacer derroches de CORDURA, la más especial característica de su enorme talento....

Nó, y mil veces nó. Semejante dosis de talento no puede permanecer oculta, cualquiera que sea la situación del afortunado mortal que la disfruta....

Y, en el caso presente, aun cuando fuese Pacheco una humilde violeta, jamás podría impedir que sus dichosos contemporáneos se diesen cuenta de la enormidad de su talento. Razon de más, si en vez de cándida violeta, es arrogante y franco girasol, que nada oculta y que luce, como lucir debe, a los cuatro vientos, todo lo que Dios le ha dado....

Además, que el talento, esa virtud que el Hacedor no prodiga, resulta una vil y necia inutilidad si no sale a la superficie y se pone al servicio de la época....

Pero nuestro Pacheco no ha escatimado jamás esa superabundante riqueza. Cada uno de sus actos como político ha sido una palmaria demostración de la enorme enormidad de su talento....

Cierto que no todos sus conciudadanos han querido reconocerle tan excepcional cualidad, pero ya se sabe que nadie es profeta en su tierra.

Sin embargo, la historia se encargó de hacer justicia; y a eso tiende la labor de don Ricardo Fernández Guardia, el más conspicuo de nuestros historiadores, que a estas horas está rindiendo fin a don Pacheco, es decir, a su biografía. Nosotros estamos a sus órdenes, para lo que se sirva mandar.

Pues bien, reseñemos algunas de las manifestaciones del enorme talento de Pacheco.

Corría 1919, Los Tinoco, aquellas manas palomas cuyo Gobierno, según don Alberto Echandi, no puede ser juzgado todavía, nos habían dejado en paz. Se trataba, entonces, de elegir al Presidente que habia de reanudar la serie constitucional de gobernantes.

El país entero, unánime, señaló a don Pacheco para la primera magistratura. Sin embargo, esa unanimidad no era tan completa. Un reducido grupillo de disidentes o envidiosos, que nunca faltan, alegando tales o cuales antecedentes, que no iban al caso, quería la presidencia para don Julio Acosta.

Don Pacheco, que antes que todo es un patriota, no quiso que se dividiese la familia costarricense. Santo varón!... Resolvió, entonces, perdonar la vida a don Julio, o sea, cederle la presidencia. Y decimos cederle, porque si Pacheco no hubiese sido tan magnánimo, nadie le quita la papa.

Pero, al hacer esa cesión puso condiciones. Recordarán nuestros lectores aquellos tres puntos famosos, mucho más famosos que los catorce puntos de Wilson....

Don Julio se doblegó a lo que Pacheco pedía, y a esa condescendencia debió don Julio sus cuatro años de sillón presidencial. Transigir es gobernar!....

Aunque ninguno de los tres famosos puntos lo decía, don Julio resolvió que el enorme talento de Pacheco fuese conocido allende el Sapoá. Tenemos, pues a nuestro hombre en la diplomacia.

Se le encargó una misión en Centro América, que costó al país unos cincuenta mil colones, pero que llevó la demostración de lo que valemos y podemos los costarricenses... Los éxitos sobre pasaron a las esperanzas... Don Pacheco hizo prodigios. En uno de sus discursos famosos, aseguró que Costa Rica era unánimemente unionista y se estaba pirando por compartir con sus hermanas del istmo todas las ventajas de la vida... Que una Municipalidad hizo pública una manifestación contraria, atreviéndose a contrariar a nuestro hombre?... Pues Pacheco descalificó a los municipales, tildándose de insignificantes y advenedizos. El, en cambio, sí era un legítimo representante del sentir nacional....

Ante tales seguridades de nuestro legado, lo más 'conspicuo' del país, nuestras hermanas de Centro América no vacilaron en proponernos lo que según Pacheco estábamos deseando que se nos propusiera....

Vino el tan mentado pacto de Unión Centroamericana, y vino la lucha, y la discusión, y el rechazo... Y entonces?... Equivocaciones de los pueblos....

El insignificante abogado de Cartago, el impopular don Ricardo Jiménez, con un simple reportaje echó por tierra todas aquellas manifestaciones de la legación de los cincuenta mil....

Significa eso, acaso, que la visión de don Ricardo hubiera sido superior a la de Pacheco?... En manera alguna... La comparación es imposible! Diganlo si no los acontecimientos posteriores....

La unión se efectuó entre tres de las repúblicas, y con eso conquistaron la paz duradera entre ellas, lo mismo que la tranquilidad interna y otras lindezas... Lástima grande que hubiese Costa Rica desafiado el disfrute de tan envidiable situación!

Oh, don Ricardo, insignificante don Ricardo!... Cuánto tendrían que reprocharle las generaciones venideras!... En cambio elevarán estatuas al egregio y clarividente Pacheco, cuya enorme visión de los problemas nacionales sólo es inferior a la de don Vicente, el ínclito publicista y nunca bien ponderado

escritor de cuentos verdes y cartas guasonas a ultratumba....

Nuestro Pacheco lleva sus entusiasmos hasta el delirio. Su centroamericanismo lo llevó a aquella emocionante proposición de la BUENA PRESA. La recuerdan nuestros lectores?... Si fue aquella proposición que dejó estupefactos a los diputados, porque venía de Pacheco, que no era diputado sino puro y simple ciudadano; es decir, no tan puro y simple, porque era nada menos que Pacheco... Propone nuestra eminencia que se declarase BUENA PRESA el famoso barquito que nos está ahora dando tan fuertes dolores de cabeza y de bolsillo: el "Belén Quesada", alias "Costa Rica". Pidió, además, que se le bautizase con el nombre de Centro América y fuese obsequiado a las cinco repúblicas, a fin de que fuese la base de la futura marina centroamericana....

Por supuesto, que si a Centro América había de dar el dicho barquito el resultado que a nosotros, el regalo iba a resultar morrocotudo....

—O—

Vino el pacto del Tacoma, y con él una demostración más de la inopia de clarividentes que padecemos. Sólo un hombre entre el medio millón, sólo nuestro Pacheco opinó que debía Costa Rica adherirse a ese pacto. Y en los anales de su vida encontró documentos probatorios de que él, en su famosa gira centroamericana, la de los cincuenta mil, fue el verdadero iniciador de ese pacto... OH!....

—O—

Discutiase recientemente la conveniencia de un empréstito externo. Nuestro Pacheco, con el patriotismo y la clarividencia que le son peculiares, se pronunció abiertamente y en términos ineluctables contra esa operación. Esto, realmente, no tiene nada de particular, pero....

A los dos días de tan terminante declaración, se presentó al Secretario de Hacienda, como abogado de un agente financiero, a proponerle un empréstito exterior....

Será esto una simple confirmación del aforismo de que UNA COSA ES CON VIOLIN,

Y OTRA COSA ES CON GUITARRA?....

Como candidato nos ha hecho dos morrocotudos declaraciones.

Nos dijo, primero, que el gobierno de Tinoco no puede aun ser calificado, que allá la historia... Enterados!...

Lo segundo fue sensacional: COSTA RICA PARA LOS COSTARRICENSES....

Esta frase, nueva, novísima, es nada menos, que la anunciación de una nueva doctrina política, tan transcendental, por lo menos, como su precursora la de MONROE, Costa Rica para los Costarricenses!...

Después de semejante alumbramiento, cualquier cerebro que no fuese el de Pacheco, hubiese quedado vacío. Pero al de Pacheco aun le quedan reservas para producir unas cuantas frases por el estilo, tan nuevas y tan sensacionales.

Esta frase nos recuerda al tío Cayetano de "LAS DE CAIN" y al Pacheco de Eza de Quezoz, quien en ocasión memorable, inventó aquella sensacional frase magistral, sólo comparable a la pronunciada por su tocayo tío: "El Siglo XIX es el siglo de las luces!"

Si aprovecha nuestro humilde concurso, al publicar tan interesante documento, a nadie quedará la duda de que el sillón presidencial está hecho a la medida para nuestro ínclito y enorme PACHEGO.

CORNETIN

Lissia W. de Gutierrez
G. S. M. London
Professor of Piano Singing (Italian Method) and English & German.
Diploma University of Oxford
London Guildhall Sch. Music
College of Preceptors, London
Choral Society.

Dirección: Altos de la casa del Dr. Quesada, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

Directiva Provisional de Guadalupe

- Viene de la 2a. página
- Jesús María Chinchilla C.
- José Ramón Chinchilla C.
- Humberto Calvo S.
- Benjamín Calvo S.
- Graciano Camacho B.
- Graciano Camacho S.
- Vicente Camacho S.
- Humberto Castillo M.
- Miguel Corrales
- Dimas Chinchilla M.
- Alejandro Chinchilla M.
- Alfredo Núñez H.
- Juan Félix Núñez G.
- P
- Moisés Porras
- Celindo Porras L.
- Feliciano Porras C.
- Augusto Picado O.
- Roberto Picado
- Ricardo Pérez.
- Q
- Pedro Quesada D.
- José Joaquín Quesada S.
- Evangelista Quesada S.
- R
- Francisco Retana R.
- Elias Rodríguez V.
- José Rivera Madrigal
- Elias Rojas C.
- Ismael Retana R.
- Rafael Rojas J.
- S
- Benjamín Sancho B.
- Manuel Salazar D.
- Ramón Serrano S.
- Victor Manuel Solano G.
- Francisco Solís M.
- Samuel Solís B.
- Albino Solís J.
- Gasper Solís B.
- Juan Bautista Solís
- Francisco Segura
- Carlos Manuel Salazar
- Valentin Solano
- U
- I. Ugalde A.
- V
- Héctor Vargas A.
- Tobías Vargas Z.
- José María Villanea Z.
- Rafael Vargas M.
- Alberto Varela J.
- José Vargas Z.
- Juan Vargas
- Procopio Varela J.
- Primo Vargas
- Juan Bautista Vargas
- Anselmo Vargas R.
- Torbio Vargas Calvo
- Vicelino Varela C.
- Miguel Varela L.
- José Ana Vargas G.
- Abel Vargas
- Benigno Vega
- Florentino Varela B.
- Z
- José Navarro
- Miguel Angel Zamora M.

PARTIDO REPUBLICANO

CANDIDATURA JIMENEZ

Se invita a todos los simpatizadores de la causa republicana, a una reunión que se verificará en el

TEATRO AMERICA

el miércoles 16 del corriente, a las 8 p. m. Nuestro ilustre candidato Licenciado don Ricardo Jiménez, honrará con su asistencia esta reunión.

LA DIRECTIVA CENTRAL.

Servicio de Aerogramas

Torneo de boxeo

NUEVA YORK, 14. — La pelea propuesta entre Jess Willard y Luis Firpo, vencedores el sábado último en el torneo principal de la estación yankee, para escoger un opositor para Jack Dempsey, ha sido aprobada por los empresarios de Willard y Firpo.

Tirabombas en el atentado de Wallstreet, arrestado

NUEVA YORK, 14.—El Fiscal del distrito ha ordenado el arresto de Noak Lirser para su juzgamiento en conexión con la explosión de una bomba en Wallstreet el 16 de setiembre de 1920 en que murieron 40 personas.

Afluencia de trabajadores mexicanos y chinos para los Estados Unidos

WASHINGTON, 14.—La afluencia grande de trabajadores baratos principalmente de México y China, fué objeto de una conferencia del Secretario Davis y de oficiales del servicio de inmigración.

Se resolvió supervigilar más de cerca la frontera mexicana por donde se metían muchos emigrantes europeos fácilmente a este país, procedentes de Cuba.

Seis personas muertas en la caída de un aeroplano

AMIENS, Francia, 14.—Seis personas murieron en la caída de un aeroplano de pasajeros en Conty, 13 millas al Sur de esta ciudad.

Nuevo Jefe de la Oficina de Ingenieros

WASHINGTON, 14.—El contralmirante J. R. Robinson, Jefe de la Oficina de Ingenieros, ha sido nombrado miembro mayor de la Junta para los salarios para la marina, sucediendo al contralmirante Joseph Strauss quien renunció.

Arreglos del Gobierno chino con los bandidos

PEKING, 14.—El gobierno chino anuncia que se llegó a un arreglo con los bandidos; que la mitad de los cautivos serán soldados, según elección, y el resto liberado cuando los términos del rescate se hayan cumplido.

Epidemia de influenza en Alaska

ST. PAUL, Islas Pribilof, 14.—Un despacho de los guardacostas dice que existe una epidemia de influenza en la costa oeste de Alaska.

Piratas chinos toman un vapor

HONG-KONG, 14.—Pasajeros europeos se encontraban entre los que fueron maltratados y robados por los chinos, cuando...

Probable reconocimiento del Gobierno mexicano

México, 14.—La apertura de la conferencia entre los delegados americanos y mexicanos nombrados para discutir las diferencias entre los dos gobiernos, encontró una acogida optimista; público y prensa están de acuerdo en que el reconocimiento de la Administración de Obregón por el Gobierno de Washington vendrá en seguida.

Minas para impedir el transporte del carbón en el Ruhr

Dusseldorf, 14.—Minas flotantes, parecidas a las usadas por los alemanes en el Mar del Norte durante la guerra, han sido colocadas, para impedir el tráfico con carbón y coque...

La embarcación fué asaltada cerca de Swatop, por piratas chinos que se habían metido disfrazados de pasajeros; entre ellos habían dominado la tripulación.

Navegaron después con el buque por casi 24 horas, con las luces apagadas de noche y desembarcaron al fin ayer en la boca de un riachuelo, llevándose como 60.000 dólares.

Nave histórica quemada

SEATTLE, Washington, 14.—El viejo buque costero Gloria de los Mares, del que se dice que fué el primero de su tipo en el mundo, fué quemado hoy en la bahía, después de haber sido abandonado. Los esfuerzos de conservarlo como una reliquia histórica, fueron inútiles.

El golfo de México elegido para carreras de yates y goletas

GALVESTON, 14.—Planes preliminares se han hecho, para grandes carreras clásicas de veleros en el Golfo de México, saliendo de Galveston.

Participarán embarcaciones de todos los puertos del Golfo.

Delegados americanos para el Congreso de Navegación en Londres.

LONDRES, 14.—Doce Delegados americanos para el décimotercero congreso internacional de navegación en julio en Londres, fueron nombrados hoy por el Presidente Harding.

Vapores encerrados por el hielo

SAULT, St. Marie, 14.—Los vapores Lenfarmand y Glenarvan, cogidos entre el hielo cuando estaban de pesca, han sido libertados por el remolcador rompehielo Strates Bogie.

LA PROXIMA LUCHA DE BOXEO PARA DISPUTAR EL CAMPEONATO MUNDIAL

NUEVA YORK, 14.—Jessie Willards, ex-campeón mundial de peso fuerte,

en el Ruhr, según despachos del Cuartel Principal francés.

Satisfacción en Londres respecto de la contestación rusa

Londres, 14.—En círculos oficiales ingleses la contestación del gobierno Soviet a la nota inglesa, es considerada como un tanteo para evitar un rompimiento definitivo. Se expresa satisfacción general respecto de la actitud del Soviet hacia Inglaterra.

Poincaré permanece en Alemania

París, 14.—El primer ministro Poincaré repite que Francia se quedará con el Ruhr hasta que Alemania pague.

ro, que no hizo más que dar un tiro de gracia a su contrincente, que lo hizo rodar en el ring sin sentido; Firpo declaró la gran desventaja de Meuniff por lo cual no hizo más que permanecer a la expectativa de sus rudos golpes.

HALLAZGO DE CADAVERES DE AVIADORES

SAN DIEGO, 14.—Los restos del Coronel Francisco H. Marshall, ex-jefe de la caballería y los del Teniente Carlos Weber, fueron encontrados cerca de Quemaca Peak, a nueve millas de aquí por unos pastores, ayer. Los difuntos habían desaparecido el 25 de diciembre, pasado en un aeroplano.

LAS PESTAÑAS DE SEDA

NUEVA YORK, 14.—Las autoridades están persiguiendo a una serie de charlatanes franceses que cobran enormes sumas para efectuar en las mujeres una operación dolorosísima, consistente en cambiarlas las pestañas por pestañas artificiales de seda. La operación la llevan a cabo cortando muy ligeramente la piel de los párpados hasta la raíz del pelo e incrustando una especie de piel de la cual salen las pestañas artificiales, que son hilos de seda, que tienen las mismas propiedades del pelo debido a cierta sustancia oleaginosa. La primera denuncia se obtuvo de parte de un marido cuya esposa se sometió a la operación para tener pestañas más largas. En un quinto piso de uno de los centros más populosos de la ciudad se encontró a dos operadores y diez mujeres esperando ser sometidas al tratamiento.

El cambio en Nueva York

Libra esterlina	4.6253
Franco Francés	0.0663
Lira italiana	0.0490
Florin holandés	0.3912
Marco alemán	0.000022
Canadá	0.98023
Argentina. Peso oro	0.8158
Yen japonés	0.4922
Rupée, India	0.3106
Plata en barras	0.67 1/2
Prima New York, de aceptación, 4 1/2	
Condición del mercado, activo, después más flojo.	

Apertura del Congreso de Mujeres Sufragistas

ROMA, 14.—El Congreso de la Alianza Internacional de Mujeres Sufragistas fué abierto hoy con asistencia de muchas delegadas.

SE DETIENE A VARIOS COMPROMETIDOS EN LA EXPLOSION DE LA BOMBA DE WALL STREET

NUEVA YORK, 14.—Ayer fueron detenidos trece electricistas comprometidos en la explosión de la bomba en 1920 en Wall Street; fueron identificados debido a varios ciudadanos de los Estados Unidos que regresaban de Rusia y que los escucharon jactándose de conocer el pequeño vano rojo que llevaba la bomba; interrogados acerca del asunto admitieron únicamente que ellos habían hablado del vagón. Se habían estacionado guardias en los puertos, pero ellos lograron entrar en el territorio sin que las autoridades vieran noticias y fueron encontrados en Brooklyn.

LA MODA ESTILO EGIPCIO

PARIS, 14.—Los grades modistos han comenzado a hacer propaganda a un nuevo modelo de vestidos en el cual se usará un peinado faraónico y adornada la cabeza por plumajes egipcios, el cual está inspirado en los últimos descubrimientos de Lord Carnarvon en la tumba de Tutankhamen.

Si Ud. quiere tener, debe llevar paños para baño, gorras, zapatos de hule, etc. Donde Robert, todo esto lo consigue.

LUCHANDO CON ESFUERZO CONTRA LA ADVERSIDAD



TANTO los hombres como las mujeres tienen que trabajar en oficios pesados y fatigosos en la esforzada lucha por la vida y en condiciones que sobrecargan sus nervios y quebrantan su salud. Esos organismos agotados carecen del vigor necesario para la lucha contra las enfermedades y sobre todo contra las infecciones, la sangre se recarga con las impurezas que unos riñones débiles no pueden filtrar ni expulsar del cuerpo, y los síntomas de las enfermedades que ocasionan estos desórdenes no tardan en presentarse.

Los dolores de cabeza, mareos, nerviosidad, desarreglos urinarios, inflamación de los párpados, dolores reumáticos de los miembros y de las extremidades son unas cuantas manifestaciones del mal funcionamiento de los riñones.

Sin pérdida de tiempo debe recurrirse a una medicina que ayude a esos órganos en sus funciones, regularice éstas y haga desaparecer aquellos síntomas. La negligencia en estos casos puede originar mayores complicaciones como el reumatismo, cistitis, lumbago, inflamación de los riñones, cistitis y hasta el incurable mal de Bright.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones es una medicina a la que se puede recurrir con toda confianza. Ayuda poderosamente a aquellos órganos debilitados por el excesivo trabajo, la falta de higiene, por los sufrimientos, por alguna enfermedad infecciosa o por debilidad hereditaria.

La demanda que Las Píldoras de Foster tienen es la mejor prueba de su eficacia. Por el éxito alcanzado en más de 50 años la fama de Las Píldoras de Foster es universal.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

(9) FOSTER-McLELLAN CO. BUTTAL, N. Y., E. U. A.

The East Asiatic Company Ltd.
El vapor "S I A M"
llegará a PUNTARENAS
el día 16 de mayo, más o menos
aceptando carga para
LONDRES, HULL, COPENHAGUEN,
GOTENBERG y CHRISTANIA
directamente, sin transbordo.
— PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE A —
International Commercial Agencies, —
Apartado 536.—(Frente al Palacio de Justicia).—San José, C. R.

CAJAS DE HIERRO
MOSLER SAFE & Co.
Llegó una nueva remesa al
"NUEVO ALMACEN" de O. FAYAD
AGENCIA EXCLUSIVA

OIR
— 500 DISCOS POR UN COLON —
Acaba de llegar al país el invento más famoso en AGUJAS para fonógrafos. Agujas en tono altísimo, extra fuerte, propio para bailes. Son bañadas en oro y de un metal de resonancia magnífica. Cada aguja sirve para 10 discos, sin causarles daño, y se pueden usar para toda clase de discos y en cualquier máquina parlante.
PIDANSE en la Oficina de Discos frente a "La Magnolia".
Agencia exclusiva en San José. — Valor: \$ 1.00 paquete de 50.
Agencia en Siquirres: Bredy Co.
Agencia General: The Gullit Edge. Gold. Filled Needle Co. Apartado 22, en Limón.
— SE SOLICITAN AGENTES EN PROVINCIAS —

"LA NUEVA CIGARRERIA"
se trasladará durante esta semana
A UN NUEVO LOCAL
Lo mismo la venta de discos para fonógrafo que está situada frente a "La Magnolia"

El jugador de Foot-Ball disciplinado debe exigir a su capitán jugar solo con PELOTAS "ZOME"
porque son de reglamento y buenas
Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sobrino

HIERRO PARA TECHOS DE 6 y 8 PIES — ALAMBRE PARA CERCAS — BALDES DE TODO TAMAÑO — GASOLINA "WICO" — CANFIN LUZ SUPERIOR — PAPEL IMPRENTA
OFRECEN EN EL ALMACEN
Tomás Fernández F.

TEATRO TEBOL MARTES 15 DE MAYO de 1923
A las 7 de la noche:
Episodios 13, 14 y 15 de
EL BLANCO TRAGICO
por Eddie Polo.
A las 8 y 30 de la noche:
Episodios 13, 14 y 15 de
LA FORTUNA FATAL
por Helen Holmes
Para mañana, gran final de La Fortuna Fatal